

おおさか コミセン便り



第617号

令和6年 1月27日

大坂区 コミセン館長 齊藤忠明

発行 コミセン主事 渡辺英邦

編集 コミセン副主事 滝田武志

令和6年 区長「年頭の挨拶」

皆様、新年明けましておめでとうございます。
昨年中は、新型コロナウイルス感染症対策が2類から5類に変更されたことに伴い、区の行事もコロナ禍以前と同様に実施させて頂きました。皆様のご理解とご協力に感謝申し上げます。
今年は、甲（きのえ）辰（たつ）年となります。
きのえ辰年は、変革・激動の年となり、時代が動くような、大きな出来事が起こる年とされていますが、言い換えると、これまでの努力が実って夢が叶いやすい年とも言われます。
また、今年の7月には、20年ぶりに新デザインの紙幣が発行されます。辰年や新札にあやかって、皆様、より良い年にしていきましょう。
結びに、大坂区の発展と皆様方のご多幸を祈念申し上げ、年頭の挨拶とさせていただきます。



【令和6年元旦浅間神社にて】

「元旦祭・拝賀式」が厳かに執り行われました。 境内には4年ぶりに活気が！



4年ぶりに婦人部による甘酒、組長会による抽選会、また暖をとる焚火が復活し境内に活気が



【かがり火点火式、次の暖を取る主役になるか？】 【参拝者による長蛇の列】 【宮司挨拶】

令和6年1月1日（月）深夜0時、太鼓の音とともに「元旦祭・拝賀式」が厳かに執り行われ、大坂区の皆様のご多幸を祈念致しました。境内では4年ぶりの組長会による「抽選会」や

婦人部による「甘酒」の振る舞いが行われるとともに暖を取るための焚火が復活し、境内に活気が戻ってきました。今年の参拝者は、若い人が比較的多く「おみくじ」で盛り上がっていました。

今年も手作りの立派なお飾りで、新年を迎える事が出来ました。（コミセン）



今年も、4組の杉山公一さん手作りによる立派な「お飾り」を寄贈して頂きまして、コミセンも無事に新年を迎える事が出来ました。

【正月飾りはいつ外すのか？】

関東は1月7日、関西は1月15日の幕の内に外す

今年も来たよ、サンタさん！（子育てサロン）



【区長大活躍!?怖くないよ～】 【は～い！カメラみて～！】

12月21日（木）に子育てサロンによる「クリスマス会」が行われました。今年はコロナ禍も過ぎ通常運営を始めた子育てサロン、年の終わりに大勢の子供たちの参加に、にぎやかな一日になりました。区長扮するサンタさんも様になり、子供たちも大喜びでした。来年も来るよサンタさん♥

令和6年「さいと焼き」が行われました。



【中学校PTAによる準備作業、中学生もお手伝い。】

【やぐら（どんとや）の作成】

【神事】



【四方に酒、米、塩を撒き清め】 【心を託し玉串奉奠】

【風やや強し！】

【団子落ちてないか？】

1月7日（日）中学校PTAによる「さいと焼き」が行われ、今年厄年の方の「厄払い」を初め大坂区の皆様の今年1年における「無病息災」「家内安全」を祈願致しました。今年も大勢の中学生が、

やぐらの設営に参加し、立派なやぐらが出来上がりました。一昔前は、子供たちだけでやぐらを組んでいたそうです。年々いろいろな問題も出てくるかと思いますが、長く続けたい行事ですね。

地域の文化・慣習等を知るために（「氏子総代について」）

今回は、地域の文化・慣習を知るの一環として「氏子総代」について、折橋商店のホームページのウェブサイトでの解説を引用しながら紹介したいと思います。ちなみに、大坂区には氏子総代会として東西各4名、計8名の「氏子総代」がおり、現在、氏子総代会会長は5組の小林一勇さんが務めています。

まず初めに、「氏子」から解説します。

「氏子」とは氏神様がお守りする地域「氏子地域」に住む人々のことをいい、氏神神社の運営や維持、行事などに参加します。（下線部引用）

※大坂区の氏神神社は「大坂浅間神社」です。

つづいて、氏子総代の仕事や役割などについて

解説したいと思います。（以下引用）

氏子総代とは、氏神神社に仕える氏子の中から選出された代表者で、神社の宮司と協力し、祭祀や保持活動に努める役割を持つ人のことです。任期は3年ほどが多く、宮司から任命される名譽職でもあります。（大坂区では任期3年です。）

氏子総代になると、氏子総代会が組織する「氏子総代会」に参加し、神社によっては会則が設けられるなど、しっかりしたルールや先例に則って動きます。

氏子総代は氏神神社にとっても、神社の宮司などの神職にとっても重要な存在なのです。

次号も引き続き氏子総代の役割・仕事などを紹介します。

お悔やみのお知らせ

12月31日	5組	勝又五次さんがお亡くなりになりました
1月15日	18組	中津川英男さんがお亡くなりになりました
1月16日	5組	勝又藤一さんがお亡くなりになりました
1月18日	19組	大平太一さんがお亡くなりになりました

心よりお悔やみ申し上げます

※勝又五次さんは区長歴任者のため、区則に基づき準区葬として執り行いました。